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中国女排在2023世界女排联赛
名古屋分站赛取得开门红，队长袁心
玥赛后表示，胜利是对大家的一个肯
定，相信后面的比赛会做得更好。

袁心玥在当天比赛决胜局的关键
时刻有一次成功拦网，帮助中国队将
比分扳成12比12，最后时刻又是她拦
网拿下制胜分，帮助中国队以15比12
获胜，充分发挥了在场上的核心作
用。不过，她赛后谦虚地表示，这都是
队友创造的机会好。“拦网成功，技术
是一方面，更是因为队友拼发球做得
比较好，让我有机会把球拦下来。”袁
心玥赛后说。袁心玥本场拿下12分，
其中通过拦网拿下3分，进攻得到9
分，得分总数在中国队仅次于李盈莹
（26分）和龚翔宇（18分）。

她说，巴西队在几名主力球员缺
席的情况下，发挥很不错，不过中国队
赛前做好了充分准备，第五局关键时
刻，教练提醒得非常到位，大家在场上
沟通得也很好。

“这是半年多来的第一场比赛，尽
管我们一直在训练，但（去年）世锦赛
以后就没感受过比赛氛围，胜利是对
大家努力的肯定，我们会好好研究下
一个对手，希望做得更好。”

中国队本场头号得分手李盈莹赛
后说：“巴西队是一个非常强的对手，
我们上下都做了充分的准备，今天打
得非常果断，胜利是对我们的一个肯
定，后面的比赛我们会再接再厉。”

摘自 新华社

5月31日，在日本名古屋进行的
2023年世界女排联赛中，中国女排以
3比2战胜劲敌巴西女排，取得本赛季
开门红。

赛后，中国女排主教练蔡斌表示，
本场比赛中国女排队员们面对强敌能
够咬牙顶住，拼搏精神值得表扬。

与巴西女排的比赛是中国女排本
赛季的第一场比赛，也是本赛季遭遇
的第一支世界一流劲旅。

虽然蔡斌坦言，比赛前两局队员
们的节奏把握还略显偏紧，只有这一
点不足之处，但大家在劲敌面前表现
得非常努力，困难时能够咬牙顶住，坚
定地和巴西女排去拼搏，去冲击对手，
能够有这样的表现非常不错。

“尤其是决胜局最后3分，队员们
始终在拼，跟对手拼到了最后1分。”

巴西女排是一支技术细腻，擅打
快攻的球队，而中国女排近两年也力
争打造全面、快速和多变的新风格。

此役双方狭路相逢，虽然也都出
现不少发球失误的情况，但两队不约
而同都坚定地以拼发球为突破口。

显然，中国女排此役也在发球方
面有针对性的布置。蔡斌表示，和巴
西女排交手，双方在一传到位的情况
下去抓拦防都会有难度，所以发球质
量尤为关键，“拼发球可能会带来一些
失误，就要看怎么阶段性地把失误控
制好。”

李盈莹对角位置上的另一位主攻
王云蕗本场比赛的表现令人眼前一
亮。

蔡斌介绍说，王云蕗在前一阶段
的封闭集训中很努力，她也希望能够
把球打得更好一点，“我觉得她今天在
场上的发挥已经非常不错，如果能够

思想再集中一些，她的发挥还会更
好。”

本场比赛，改打接应位置的郑益
昕也在中国女排“两点换三点”的战术
中和替补二传许晓婷携手上场。蔡斌
认为，这一战术调整的效果不错，也帮
助中国女排追赶了一些分数。

“郑益昕和二传之间的配合还显
得有一点点生疏，毕竟这是她（新位置
上的）第一场比赛，我希望后面的比赛
她能发挥得更自如一些。”

中国女排6月1日经历了休整，6
月2日中午12点10分迎战德国女排。
蔡斌介绍说，虽然6月1日没有比赛，

但中国女排会安排好训练，并将根据
下一个对手德国女排的情况进行针对
性地布置。

“我们这支队伍组建时间短，无论
迎战哪一个对手，都会兢兢业业、认认
真真打好每一场球。”

摘自《中国体育报》

2023年世界女排联赛 中国队胜巴西取得开门红

咬牙逆转 女排姑娘值得表扬

中国女排在赛后合影

后面会更好
队长袁心玥——

陈雨菲，不撞南墙不回头
不久前，国羽夺得了苏迪曼杯冠军，陈雨菲，就是拿下赛点的那个人

赢下对阵安洗莹的最后一分后，陈雨菲跪倒在地，宣泄着内心
的激动，随后她和队友们抱在一起，尽情享受着胜利的喜悦，享受
着全场观众震耳欲聋的欢呼。

“整个过程非常艰难，但我依旧在坚持，自己没有去逃避，也没
有妥协。”她用这样一句话来对自己的赛场表现做总结。

“坚持”二字，的确是对陈雨菲羽毛球性格的最佳形容——从
青少年时的被怀疑，到奥运夺冠后的被挑战，一次次在身体状况不
佳的情况下反扑……她的“固执”一直没变。

“可能我就是那种不撞南墙不回头的性格。”

很多人都以为，在对阵强敌韩国
队的苏迪曼杯决赛中，陈雨菲不会上
场。

前一场半决赛，中国队3比2惊
险逆转日本队过关，陈雨菲就在女单
场次中完败给了老对手山口茜，那时
的陈雨菲离自己的最佳状态有着相当
的距离。

然而陈雨菲还是出现在了决赛
场——面对今年已经三次战胜过自
己的韩国天才少女安洗莹，她打出了
一场酣畅淋漓的胜利，直接为国羽锁
定冠军奖杯。

为了这一场比赛，陈雨菲真的豁
出去了。

赛前，本来队伍也想过在决赛不
派陈雨菲出场，但思来想去，还是对这
位经历过大风大浪的主将抱有期待。

“觉得陈雨菲在僵持阶段更能扛住。”
中国羽协主席张军说。

而在被教练问到决赛能不能上的
时候，陈雨菲没有丝毫犹豫。

“我说我会积极调整自己的身体
和心态，全力以赴，死在场上。”事后，
陈雨菲在自己发布于社交媒体的总结
中回忆道。

她也说自己完全没考虑过其他的
选择，“团队还是愿意相信我，义无反
顾地选择我上场，我就不能辜负他们
的信任。确实很冒险，但我也很庆幸，
感谢自己最后做到了。”

本届苏杯，陈雨菲的身体状况不
在最佳，除了身上带着的一些伤病，
吃了药仍没能躲过的生理期也来搅
局。

甚至在八强战和四强战中，反应
严重的她几度想吐，但为了不影响比
赛和队伍士气硬是忍住了。对于这时
的陈雨菲来说，即便是站在球场上坚

持比赛，就已经颇为困难。
为何拼到这个份上？陈雨菲说，

苏迪曼杯的团体属性是一个重要原
因，“教练和队友他们付出了很多，我
不能让他们的努力白费。”

等到颁奖仪式结束，陈雨菲已经
耗尽了所有力气，没力气再庆祝，“太
累了。”

无论是对于陈雨菲，还是对于整
支中国羽毛球队来说，这个苏迪曼杯
冠军都来得太不容易。

虽然是在主场作战，队伍却在淘
汰赛抽签时运气不佳，三轮淘汰赛分
别对阵印尼、日本、韩国三个强敌，没
有一点喘息的空间。

“其实就是坦然面对，每个人都做
好自己，全力以赴地去面对，去准备就
好了，也不会说怕或者是怎么样。”

“整个过程非常艰难，但我依旧在
坚持，自己没有去逃避，也没有妥协。
这对我来说很重要，最后自己也做到
了。”

在陈雨菲看来，在身体状况出现
问题的情况下打满三场淘汰赛，每一
场比赛都是硬仗，“除了山口茜和安洗
莹，玛莉斯卡其实也很难缠，每一次交
手的过程都很艰苦。”

2017年，陈雨菲作为当时国羽阵
中的年轻球员，感受过丢掉苏杯冠军

的苦涩。但在那之后，随着自己的成
长，她在2019年和2021年两度为中国
队夺回了苏迪曼杯。

不知不觉中，这位曾经的后辈，已
经成为了女单舞台上的顶梁柱。

尤其是2021年在东京奥运会上
站上最高领奖台，更是让她成为了当
仁不让，必须扛起重担的那一个。

当说起这届苏杯给自己的感受，
她提到了两个字：责任。

“从2019年到现在，加上后面我
拿了奥运冠军，所以我觉得有义务在
自己的国家，向全世界展现出我们中
国羽毛球队的态度和精神。”

就像陈雨菲自己的表态——球迷
可以骂我，可以说我技不如人，但不要
看轻我的信念和决心，以及绝不逃避
的勇气。

无论身体条件是好是坏，“我从未
放弃任何一场比赛，从未逃避任何该
我承担的责任。” 摘自 澎湃新闻

可以骂我,但我从不逃避


